
  
   

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

     
  

 
 
 

 
 

   
    

  
 

 
 
 

  
 

 
  

   
 

  
 

 
 
 
 
 
 

           
 

KLUB DER FREIHEITLICHEN BEZIRKSRÄTE 
Wien – Landstraße 

Betreff:  Wärmerer Farbton bei den  neuen LED-Lampen   

Der unterfertigte Bezirksrat der FPÖ – Landstraße stellt gemäß § 24 der GO der 
Bezirksvertretungen für die Sitzung der Bezirksvertretung Landstraße am 22.06.2023 
folgenden 

Antrag  

Die Stadträtin für Innovation, Stadtplanung und Mobilität Mag. Ulli Sima wird ersucht, 
sich bei der MA 33 dafür einzusetzen, dass bei den neuen LED Lampen ein Modell 
mit wärmerem Lichtspektrum entwickelt wird, das trotzdem den Anforderungen an 
Konturen- und Farberkennung entspricht, wie das gegenwärtig verwendete Modell. 

Begründung  
Nach erfolgtem Lampentausch im 3. Bezirk erreichten den Antragsteller 
Beschwerden aus der Bevölkerung, dass das Farbspektrum der neuen Lampen im 
Gegensatz zum gelberen und damit wärmeren Licht der alten Lampen als grau und 
düster empfunden wird. 

Vor allem ältere Damen klagten über eine deprimierende Wirkung, die das 
Gassigehen mit dem Hund bzw. einen Fußweg am Abend zu einem unangenehmen 
Erlebnis werden lässt. 

Die Wirkung auf das Gemüt sollte bei der Festlegung des Farbspektrums der neuen 
LED Lampen ebenso hoch wenn nicht höher gewichtet werden wie die Wirkung auf 
Farbenerkennung und Konturschärfe. 

KO Bez.-Rat Dr. Werner F. Grebner 




